

COLUMNAS 12 DE SEPTIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

A la CNTE con cariño

De los escarceos del gobierno federal con paramilitares que se parapetan detrás del término *autodefensas* (sobre las que abundan elementos para sospechar de líderes ligados a la delincuencia organizada) quedan como evidencia las primeras piedras en Hidalgo, Tamaulipas, y La Huacana, Michoacán, de lo que se supone serán plantas agroindustriales, así como la designación y escandaloso mantenimiento en el cargo del cirujano José Manuel Mireles como subdelegado del Iссste en Michoacán.

Pero no únicamente son grupos armados los que han sido coqueteados por funcionarios de alto rango, como el subsecretario de Gobernación Ricardo Peralta Saucedo. El trato con organizaciones delincuenciales empezó con la más consentida del régimen: la eufemística y rijosa Coordinadora Nacional de *Trabajadores* de la Educación (CNTE), a cuyo contentillo el gobierno está sujetando la enseñanza básica pública.

Lo sucedido en los dos días más recientes ilustra el nivel de los entendimientos y el grado de consentimiento que la 4T le prodiga a la facción menos capacitada, más ideologizada, chantajista y *panchera* (constituye quizás el 10 por ciento del magisterio en todo el país). Un trato mucho más comedido y complaciente que el que le otorga al Sindicato Nacional.

Ayer, después de reunirse durante ¡tres horas! con el Presidente (por séptima ocasión en 10 meses), los integrantes de la *dirección política* de la CNTE informaron que Andrés Manuel López Obrador aceptó exigencias inimaginables en cualquier otra actividad “profesional”: que las leyes secundarias de la nueva reforma educativa no contemplen evaluación alguna, que se estipule la contratación automática de los egresados de las normales y que a la agrupación se le dé poder de decisión en todo tipo de promociones laborales.

En paralelo y pese a tener el compromiso presidencial, aun a sabiendas de que quien legislará es otro Poder, sus huestes mantienen sitiada desde antier la Cámara de Diputados en espera de que los borradores de las leyes en gestación se sometan a su convenenciero *examen*.

Además, los dirigentes se asegurarán de que se les autoricen “modelos alternativos de educación” y han advertido que impondrán sus propios libros en vez de los oficiales de texto gratuito.

El Presidente no deja de ufanarse de haber echado abajo “la mal llamada reforma educativa”, de repetir que el profesorado “nunca más va a ser ofendido” (la CNTE vendió como “agravio” que se normaran criterios mínimos de capacidad) y de que ya fueron liberados 30 imaginarios “presos políticos”, seis de los cuales estaban en la cárcel por secuestro (entre otros, de unos sobrinos del ex líder de la Coparmex Gerardo Gutiérrez Candiani, a quienes mantuvieron en una cisterna).

Si para *narcoasesinos* el remedio fuera de veras hacerles “fuchi” o sugerirles pensar en sus mamás o para los paramilitares darles cargos como a Mireles, solo falta que a un *profe* de la CNTE se le ponga en lugar del secretario Esteban Moctezuma...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Delincuente avisado no mata soldado

*A algunos la vida les da un giro
de 360 grados y celebran su cambio.*

Florestán

En el correr de este gobierno quedó la percepción de que la orden que habían recibido los elementos del Ejército mexicano era no responder ni repeler ninguna agresión.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador, una y otra vez, declaró que el suyo *no es un gobierno represor*, yéndose al otro extremo del abanico, donde una cosa es reprimir y otra ejercer el monopolio de la fuerza legal exclusivo del Estado mexicano a través de su gobierno.

Entre la represión y el enunciado constitucional hay 180 grados de diferencia y de nivel de la

aplicación legal de esa fuerza.

Lo que sucede es que lo malentendieron las dos partes, fuerzas armadas y delincuentes con sus bases sociales.

Los primeros, en el sentido de que no podían enfrentar las turbas que los agredieron, vejaron, secuestraron, desarmaron y golpearon, a lo que nunca respondieron a pesar de las lesiones y retenciones de ese *pueblo bueno*, muchas veces al servicio de la delincuencia organizada o validos de la ocasión y de la circunstancia, que interpretaron que eran intocables.

Esos ataques crearon un rechazo extendido a los agresores y también a la autoridad que se los permitía. No se trataba de *reprimir*, como se acusó, pero sí de respetar y hacer valer las instituciones. Por eso rescato el comunicado de la Sedena, este lunes, en el que anuncia que *ante la ocurrencia de un delito y en los casos en los que el personal militar o de la Guardia Nacional sean objeto de una agresión, se actuará en su legítima defensa para proteger la vida e integridad física de los miembros de las Fuerzas Armadas.*

Así que delincuente advertido, no mata soldado.

RETALES

1. PLAZO. A los diputados, presionados por la CNTE, les valió el plazo legal para aprobar las leyes secundarias de la reforma educativa, que fenece hoy, y dijeron que no era importante y que con una prórroga verían si a finales de mes esa coordinadora lo autoriza, las discuten. Grave mensaje de ilegalidad de la mayoría de Morena de que no tiene importancia respetar la ley. ¿Qué sigue?;

2. CESE. Insisto en que el presidente López Obrador no debe pedir la renuncia de José Manuel Mireles, designado inexplicablemente subdelegado del Issste en Michoacán, tras su trato a las mujeres de pirujas y nalguitas, que viola todos los códigos de ética, el del instituto incluido y las leyes contra la violencia a las mujeres. Su disculpa es falsa, su desprecio por ellas, auténtico y vulgar, inaceptable. Debe cesarlo; y

3. ESPERANZA. Conozco hace muchos años a Alejandro Encinas y no entiendo por qué declaró en Palacio Nacional, que los 43 normalistas desaparecidos en Iguala están en algún lugar de Guerrero. Nunca estuve de acuerdo con la verdad histórica y hoy tampoco lo estoy con esta falsa esperanza del subsecretario de Gobernación a los padres de los normalistas.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE en el Senado se alista ya la convocatoria para renovar la presidencia de la CNDH una vez que la Mesa Directiva de la comisión que preside la panista Kenia López, en la que participaron Emilio Álvarez Icaza y Nestora Salgado, pactó con organizaciones ciudadanas que el proceso sea lo más transparente posible. Es decir, que habrá ombudsman antes de que este gobierno mande su iniciativa para que el Ejecutivo, y no el Senado, haga la propuesta

. QUE Mónica Fernández, presidenta del Senado y originaria de Tabasco, dijo que conoce desde hace mucho tiempo al diputado Charlie Valentino, quien pidió la reelección del presidente Andrés Manuel López Obrador, cosa que atribuyó a que el legislador “es muy espontáneo y ocurrente”. La senadora contó que al menos en Tabasco todo el grupo parlamentario de Morena y los distintos sectores han dicho que son ocurrencias, por lo que lo invitan a reflexionar.

QUE los evangélicos siguen preocupados porque sienten que ya pasó a segundo plano la promesa del reparto de la Cartilla moral. Si en un primer momento les informaron que la demora se debía a que estaban muy ocupados con la impresión de los libros de texto gratuitos, ahora ya no tienen respuesta concreta ni hay para cuándo.

QUE contra lo que sostiene el municipio Bahía de Banderas, Grupo México, que preside Germán Larrea, asegura que Minera Imex no es una de sus filiales y que ninguna de sus divisiones opera en esa región nayarita, donde el alcalde Jaime Adolfo Cuevas Tello enfrenta una orden judicial de separación del cargo. La minera confrontada con la alcaldía, como decíamos ayer, reclama el pago de 154 millones de pesos por una obra estrenada en 2016.

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO / CINCO ESTADOS EN LA MIRA / CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

UNIVERSAL: NUEVOS CAMINOS DE GUANAJUATO / LUIS FELIPE BRAVO MENA (P.20)

UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS / ¿AUTOATENTADOS Y MONTAJES EN TAMAULIPAS? / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.15)

EXCÉLSIOR

: [JUEGOS DE PODER / EL ÉXITO DE HACERLE EL TRABAJO SUCIO A EU /](#)
LEO ZUCKERMANN (P.17)

FINANCIERO

: [ESTRICTAMENTE PERSONAL / AGUANTEN, DIGAN GUÁCALA Y ABRÁZENLOS /](#)
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.34)

EJE CENTRAL

: [AYUDA DE MEMORIA / MANUEL, ¿RECUERDAS A BUENDÍA?](#)
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-4)

FINANCIERO:

[USO DE RAZÓN / DOS CRISIS SEGURAS /](#)
PABLO HIRIART (P.32)

REFORMA: [TEMPLO MAYOR](#) (P.12)

UNIVERSAL: [BAJO RESERVA](#) (P.2)

UNIVERSAL: [KIOSKO](#) (P.31)

EXCÉLSIOR: [FRENTE POLÍTICOS](#) (P.19)

ECONOMISTA: [LA GRAN CARPA](#) (P.50-51)

FINANCIERO: [CONFIDENCIAL](#) (P.31)

CRÓNICA: [PEPE GRILLO](#) (P.3)

24 HORAS: [¿SERÁ?](#) (P.2)

LA RAZÓN: [ROZONES](#) (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: [REDES DE PODER](#) (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: [A LA SOMBRA](#) (P.2)

EL HERALDO: [SACAPUNTAS](#) (P.2)

CONTRARÉPLICA: [TIRADITOS](#) (P.2)

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Nerviosos

El que trae muy nerviosos a sus contrincantes es el secretario de Gobierno de Naucalpan Manuel Espino Barrientos, pues luego de las reuniones que ha tenido en Palacio Nacional, las cuales se han difundido mediante redes sociales y hay muchos rumores, como que se va del encargo que actualmente ocupa luego del 15 de septiembre, pero todo parece indicar que sus detractores darán el grito de decepción, porque nomás no se va...Debido a que en el Estado de México hay al menos 520 mil personas que no saben leer ni escribir, el diputado **Benigno Martínez García** propuso realizar los fines de semana jornadas de alfabetización en las instituciones educativas con apoyo de universitarios, normalistas y voluntarios. Esta es una muy buena propuesta...En Ecatepec, policías de Seguridad Pública y Tránsito municipal, detuvieron a cinco personas que al parecer sustraían agua de manera ilícita de un pozo en la colonia Luis Donaldo Colosio, para después venderla a través de tres pipas...Este jueves, el priista **Aldo Ledezma Reyna** rendirá protesta como presidente del Comité Municipal del PRI en Cuautitlán y promete encabezar un verdadero cambio en su partido, que la verdad sea dicha anda muy alicaído en todo el Edomex...Y cómo no van a andar alicaídos los priistas mexiquenses, si su líder estatal **Alejandra del Moral Vela** habla de humildad, respeto y resultados para que la gente confíe nuevamente en el PRI, cuando ella carece de humildad, al actuar de manera autoritaria para armar la mayoría de comités municipales, como Naucalpan y Cuautitlán Izcalli. La líder del PRI estatal tampoco puede hablar de respeto, no sólo por estos atropellos, sino porque con su trato y lenguaje no le da ningún respeto a la militancia. Y de resultados, bueno, pues son los peores de la historia del Estado de México, y aun así todavía hay quienes quieren que repita a nivel

estatal y hasta la proyectan a nivel nacional, lo que es vivir en el castillo de Chuchurumbel.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que la Cámara de Diputados local cambió la fecha de la entrega del informe del gobernador Alfredo Del Mazo para que coincida con la sesión del próximo martes 24 de septiembre y después de él, cada fracción Legislativa pueda sesionar y fijar sus postura para pasar al acuerdo de las comparecencias de relativas al glose del gabinetazo.

Que se espera sólo al secretario general de Gobierno, Alejandro Ozuna, a las 9:00 horas del día y que el Ejecutivo defina el mecanismo para la comunicación de su mensaje con la sociedad. Y es que lo que la ley le permite es difundir promocionales antes y después del informe, sin repercusiones legales

Que aplicó “gambeta” el diputado Juan Jaffet Millán Márquez, que en nombre del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una iniciativa para generar certeza jurídica en la integración de los Consejos de Participación Ciudadana, reformando la Ley Orgánica Municipal del Estado de México.

El artículo 64 establece que los ayuntamientos podrán auxiliarse por dichos consejos para la gestión, promoción y ejecución de los planes y programas municipales en diversas materias. El dejar las cosas claras restaría mucha tensión al papel de las llamadas “autoridades auxiliares”, que no pocas veces se han visto envueltos en polémica, incluso en aspectos electorales.

Que el Consejo Coordinador Empresarial Estado de México, sigue con apretada agenda, y ahora durante una sesión ordinaria estuvo invitado Rodrigo Jarque Lira, secretario de Finanzas del Estado de México. Ambas instancias se comprometieron a instalar mesas de trabajo para tratar y dar seguimiento a temas de interés como incentivos fiscales. Jarque señaló que busca establecer igualdad de condiciones para todos.



Company Name www.panedomex.org

